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BULLETIN D’INFORMATIONS MUNICIPALES DE NAGES ET SOLORGUES

Numéros utiles 
Mairie   téléphone            04 66 35 05 26
Ecole     04 66 35 35 80
Bibliothèque   04 66 53 28 75
C.C.R.V.V   04 66 35 55 55
SUEZ            09 77 40 84 08
 Urgence 24h/24h  09 77 40 11 39
CITéOS (éclairage Public)   08 00 39 18 48
EDF (Enedis)                  08 10 33 30 30
GRDF                 08 10 47 33 33
Agence Postale   09 60 08 55 27
Centre antipoison           04 91 75 25 25
Police intercommunale   04 66 53 25 51
Gendarmerie Calvisson    04 66 01 20 07
Allo enfance maltraitée        119  
Jeunes victimes de 
Violences numériques                        30 18 
Prévention du suicide                         31 14
Violences conjugales       01 40 33 80 60
Tabac infos service          08 25 30 93 10
Drogues infos service      08 00 23 13 13
Suicide écoute                  01 45 39 40 00
Protection et assistance 
   aux personnes âgées    08 00 02 05 28
Correspondant Midi Libre
   Corinne Villalva      06 73 41 32 03

l’écho  
 du griffon

 éTAT CIVIL   

Le Maire et le Conseil Municipal  .... 

    
      Date de naissance 

GIGAN Mia, Sophie, Mireille            05/05/2022 
 

SAGE Lara            12/05/2022 
 

BRUNAUD Calliope, Elisabeth, Yvonne        03/06/2022 
 

REPAN Louka, Pascal, Yvon              05/06/2022 
 

DEBROAS Ayden, Mickaël, Lionel                        29/06/2022 
 

RAFFY Pénélope, Cléo                         29/06/2022 
 

LAMOUR Charly, Sacha                         27/07/2022 
 

FAURE Juliette, Cathy, Séverine                        31/07/2022  
 

RIBARD Maé, Gilles, Philippe                        25/08/2022

souhaitent la bienvenue à 
éprouvées par le décès de :

 
GUERCIN  Marc, André       le 25/05/2022 
 
GESLIN Mariane, Dolorès          le 22/07/2022 
 
POUZOLS Elise, Marie, Josephe      le 28/07/2022 
 
EHINGER Damien, René, Pierre       le 06/08/2022 
 
MEISSONNIER Alain        le 06/09/2022 

         voeux de bonheur à :
LAPLANCHE Arnaud, Bastien 
   et DEROND Audrey, Marie-Pierre  le 28/05/2022
 

PRESSET Olivier 
   et MOISY Barbara, Laurianne, Jacqueline le 04/06/2022
 

MAGNANO Nicolas, Josian, Alain 
   et JANIN Carole, Françoise, Gabrielle le 02/07/2022
 

JOLY Sébastien, Loïc 
   et PIBERNUS Laure, Denise, Henriette le 23/07/2022
 

DéSANNAUX Florent, Christian, Michel 
   et MOULIN Anaïs, Marie, Elisabeth le 13/08/2022
 

DUBUC Kevin, Lucien, Christian 
   et BALVERDE Vanessa, Magali  le 27/08/2022
 

 expriment leurs meilleurs

assurent de leur sympathie les familles

Juliette FAURE Louka REPAN

échos - infos
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Nageoises, Nageois, chers concitoyens, 

Nous rentrons dans l’automne après un été de tous les excès, chaleur intense avec 115 jours 
consécutifs au-delà de 25° C, longue sécheresse et pour finir, de violents orages à l’image de celui 
du 2 septembre avec vingt minutes de grêle.  
Chaque phénomène météorologique extrême s’accompagne malheureusement de conséquences 
terribles pour notre environnement.

La sécheresse et les fortes chaleurs, ajoutées à l’imprudence, accentuent le risque de feux de forêt.
Des Communes voisines ont subi de violents incendies cet été : Gallargues le Montueux, Aubais, Aigues-Vives, mais aussi 
des régions habituellement épargnées, laissant à chaque fois un paysage dévasté pour longtemps.

Depuis deux ans les OLD (Obligations Légales de Débroussaillement) sont très suivies sur la Commune. Au-delà des 
contraintes pour les propriétaires, c’est une phase incontournable et primordiale dans la protection des personnes et 
des biens qu’il nous faut poursuivre inlassablement.

Heureusement, le recul de l’épidémie nous a toutefois permis cet été de nous retrouver autour de moments de 
convivialité bien appréciés : le Latino Show le 2 juillet, les Marchés Gourmands du 13 juillet et du 13 août et pour finir, 
la fête votive dans la version complète (presque, le vendredi en moins à cause de violents orages). Félicitations aux 
organisatrices et une mention particulière pour notre jeunesse, avant, pendant et après la fête.

Côté scolaire, la rentrée des 233 élèves de notre école s’est déroulée cette année sans protocole sanitaire particulier 
pour le plus grand bonheur de tous. La rentrée c’est aussi la reprise des activités associatives, véritable lien social.
Pensez-y ! Vous trouverez toutes les informations utilises sur le site de la Mairie.

Nous sommes en train de finaliser la première phase du jardin d’enfant, qui je l’espère, pourra être utilisable au 
printemps prochain.

Je vous fais le point dans les pages qui suivent, sur les inondations de l’année dernière et sur les travaux réalisés.

Bonne lecture, prenez soin de vous et au plaisir de vous rencontrer.

Bien à vous. 

                      Votre Maire, 
           Michel CHAMBELLAND.

Le Mot du Maire

DéliBéRaTiOns Du COnsEil MuniCipal 

Le texte intégral des délibérations des Conseils Municipaux est consultable en Mairie et sur le site 
Internet de la Commune www.nagesetsolorgues.fr rubrique  Vie Municipale / séances du Conseil   
                     ou directement en flashant ce QR Code  ->

COnsEil MuniCipal Du 28  Juin 2022 

présents : outre Mr le Maire, Mmes FERRIER Laure, GUY Régina, LOUBIER Elisabeth, MARCUCCI Estelle, 
PARTY Nicole, TABERNER Géraldine et Mrs CROZES Bernard, LEMOAL Julien, MEDAN Jean-Pierre, PAULIN Michaël 
et PESENTI Eric.

Excusés : Mmes BENOIST PASQUIER Catherine (pouvoir à MARCUCCI Estelle), MISSANT Sarah,  NASCIMBEN Catherine  
et Mrs BARCELO Hubert (pouvoir à PESENTI Eric), DEBES Stéphane et RICHARD Jean-Louis (pouvoir à CROZES Bernard).

Mr CHAMBELLAND Michel, Maire, présidait la séance.

Mr CROZES Bernard est élu secrétaire de séance.

Tous les points ont été votés à l’unanimité :
.  Approbation du Procès Verbal du Conseil Municipal du 30 mars 2022. 
.  Réforme de la publicité des actes.
.  Maîtrise d’Oeuvre pour la construction de la salle polyvalente.
.  Plan Communal de Sauvegarde.
.  Modification du tableau des effectifs du personnel municipal. 
.  Demande d’une subvention pour l’éclairage public.
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Au lendemain des inondations du 14 septembre 2021, l’état déclarait qu’il soutiendrait les Communes sinistrées ; un 
an après qu’en est-il ?

Dans les jours qui ont suivi les inondations, l’état a classé les Communes sinistrées en catastrophe naturelle. Cela a 
permis aux assurés de faire leurs déclarations afin d’être indemnisés sur cette base par les assurances.

L’état a demandé aux Communes de faire évaluer la remise en état des voiries et ouvrages d’art, ces montants étant  
des dépenses non couvertes par les assurances. Un dossier unique, détaillant chaque opération devait être déposé en 
préfecture avant le 14 novembre 2021 pour analyse par les services de l’état.

Les chemins ruraux ne desservant pas d‘habitations n’étant pas éligibles à indemnisation, la Commune a entrepris et 
financé les travaux ainsi que la mise en sécurité des voiries endommagées.

La Commune a fait réaliser une expertise par un bureau d’étude et a déposé un dossier avant le 14 novembre 2021.  
Cette analyse faisait apparaître un montant estimé de travaux de 614 262 € HT. 

A juste titre, certains d’entre vous se posent la question : ‘‘ Pourquoi depuis le dépôt du dossier, certains travaux n’ont 
pas été exécutés ? D’où vient cette inaction ? ‘‘ 

le 22 mars 2022, quatre mois après le dépôt du dossier, la Préfecture nous informait que  les membres de la Commission 
Interministérielle venaient d’être nommés pour instruire les dossiers. 

le 24 juin 2022, la Présidente du Département, madame Françoise LAURENT-PERRIGOT nous a alloué une subvention 
   de 30 533 € HT. 

le 13 juillet 2022, la Présidente de Région, madame Carole DELGA nous a signifié l’octroi d’une subvention  
   de 31 410 € HT.

Enfin, le 12 août 2022, l’état nous a fait savoir que la subvention qu’il nous octroyait au titre des indemnisations s’élevait 
pour la Commune de Nages et Solorgues à 29 455 € HT. 

(Pour bien comprendre : une subvention attribuée est conditionnée à un montant de dépense éligible. Cela signifie que  
la Commune touchera le maximum de la subvention de la Région soit 31 410 € HT., si le montant des dépenses qu’elle 
engage est égal ou supérieur à 209 400 € HT.) 

Dans le même temps, des travaux urgents s’imposaient. Le curage de l’Agau de Nages entre la Fontaine Romaine et la 
rue Maurice ALIGER, était indispensable pour prévenir une nouvelle inondation dans le centre du village. Par endroit  
plus d’1,20 m de pierres et de sédiments réduisaient la capacité hydraulique du cours d’eau. 

La Communauté de Communes, dans le cadre de la GEMAPI (Gestion des Milieux Aquatiques et la Prévention des 
Inondations), a fait réaliser une étude et constitué un dossier ‘‘loi sur l’eau’’, qu’elle a déposé à la DDTM (Direction 
Départementale des Territoires et de la Mer) en vue d’obtenir les autorisations indispensables à la réalisation des travaux.  

L’arrêté autorisant l’exécution des travaux  nous a été notifié le 10 août 2022. 

La Communauté de Communes a pu faire intervenir l’entreprise EUROVIA fin août. Cela a permis de  rendre au cours 
d’eau sa capacité hydraulique avant l’arrivée des précipitations très importantes des épisodes méditerranéens de 
l’automne. Le financement a été supporté par le budget GEMAPI de la Communauté de Communes pour un montant 
de 59 448 € TTC.

éCHOs - inFOs

inOnDaTiOns 1 an apRès, la gRanDE DésillusiOn  
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TENNIS :
Comme nous nous étions engagés auprès 
des Responsables du Club, les travaux 
de réparation des deux courts de tennis 
ont été effectués au mois d’août par 
l’entreprise LAQUET TENNIS.  
Les peintures du revêtement devant être 
refaites, le club a choisi de changer de 
couleur et a opté pour un bleu foncé et 
un gris clair. 
 
 

ROUTE DE LANGLADE : 

Les travaux de la route de Langlade sont pratiquement terminés, il reste :
  •  Les plantations dans les espaces verts, travaux volontairement reportés à l’automne pour une meilleure reprise des 
végétaux.
  •  Le raccordement de l’armoire moyenne tension qui nous a été livrée fin août et la dépose des lignes et poteaux 
moyenne tension.
  •  Enfin, les finitions inhérentes à la dépose des poteaux moyenne tension, 
reprise trottoir et muret en pierres.
 

Au printemps dernier, dans l’écho du griffon, je vous 
détaillais l’ensemble des opérations réalisées par chaque 
intervenant. Le 30 juin dernier, lors du Salon des Communes 
et des Intercommunalités du Gard, la Commune de Nages et 
Solorgues a reçu le prix des VICTOIRES DE L’INVESTISSEMENT 
LOCAL DU GARD 2022, dans les catégories : énergies, éclairage 
public, eau, assainissement et environnement. 

Je tiens à associer et féliciter l’ensemble des financeurs et acteurs de cette réalisation, en commençant par :
  •  Le bureau d’étude CAP Ingé.
  •  Le SMEG Territoire d’énergie, co-financeur avec la Commune des réseaux secs.
  •  Le Département, co-financeur avec la Commune de la voirie et des aménagements.
  •  L’état et la Région pour leurs subventions. 
  •  L’entreprise BENOI, prestataire du Syndicat Des Eaux de la Vaunage, pour la reprise des branchements d’eau.
  •  L’entreprise CITEOS pour l’enfouissement des réseaux secs et l’éclairage public. 
  •  L’entreprise EUROVIA pour les travaux de voirie et d’aménagements. 
           Michel CHAMBELLAND, Maire. 

Le passage à gué, chemin des Fuméras, impraticable depuis les 
inondations a été refait par le personnel du service technique 
de la Commune avec l’aide du Syndicat de Voirie (financement 
communal). 

La Commune de Nages et Solorgues n’est pas la seule à être 
fortement impactée par le peu d’indemnisation. Informé, par les 
Maires, du faible montant alloué aux Communes sinistrées, le Sénateur Laurent BURGOA a adressé un courrier aux trois 
Ministres concernés pour exprimer son étonnement devant le peu d’engagement de l’état au regard des préjudices subis 
par les Communes.

Certes les travaux de remise en état seront réalisés, mais à un rythme différent en reportant d’autres investissements, 
puisqu’ils devront être financés sur les fonds propres de la Commune.

           Michel CHAMBELLAND, Maire. 

éCHOs - inFOs

 TRaVaux
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Suite à une convention signée avec LA POSTE en novembre 2006, la Commune a pris en charge l’agence postale, 
devenue communale à partir du 1 janvier 2007. 

C’est Jean Claude LAFONT, notre Maire à cette époque, qui avait recruté Martine LOPEZ, comptable dans le privé, pour 
qu’elle occupe ce poste à partir du 2 janvier 2007. 

Pleinement investie dans sa mission depuis 15 ans, tout en discrétion et compétence, Martine a été très appréciée par 
les administrés de Nages et Solorgues mais aussi des villages voisins comme Boissières. 

Le 29 juin dernier, c’est autour 
du verre de l’amitié que ses 
collègues de travail, les élus, 
sa famille, son époux et ses 
enfants lui ont souhaité 
une excellente retraite bien  
méritée. 

Nous lui souhaitons, maintenant, de bien profiter de son temps libre et de le 
remplir selon son envie.

       Bonne et heureuse retraite Martine. 

           Michel CHAMBELLAND, Maire.

pRisE DE FOnCTiOn DE JaniquE paRTY

Avec le départ de Martine LOPEZ pour une retraite bien 
méritée, c’est Janique PARTY qui a pris la relève à La Poste 
Communale de Nages et Solorgues.
 
Nageoise de naissance et ayant toujours vécu à Nages,  
Janique a été secrétaire médicale pendant plus de 31 ans.  
 
Jeune, alors qu’elle était encore lycéenne, elle avait déjà 
travaillé à LA POSTE, en tant que remplaçante, pendant les 
vacances scolaires. 

Après deux semaines de formation avec Martine, Janique a 
pris ses nouvelles fonctions début juillet. C’est elle qui vous 
accueille désormais dans notre Agence Postale Communale.  

Certains d’entre-vous ont déjà pu la rencontrer et/ou la 
connaissent déjà.  
  

 Rappel des horaires d’ouverture de l’agence postale communale : 
  du mardi au vendredi de 8h45 à 11h45 et le samedi de 8h30 à 11h30. 
 
           Bernard CROZES, 1er Adjoint.

éCHOs - inFOs

DépaRT à la RETRaiTE DE MaRTinE lOpEZ
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éCHOs - inFOs

RégleMentAtiOn D’un AbRi De jARDin

Quelle est la réglementation sur les abris de jardin ? 

Quelles sont les autorisations pour le montage d’un abri de jardin ? 

À partir de quelle surface faut-il un permis de construire pour un abri de jardin ?

Les autorisations concernant un abri de jardin reposent sur sa surface au sol :

l’emprise au sol et sa surface de plancher.

 - la surface plancher d’un abri de jardin se calcule à partir du nu intérieur des façades c’est-
à-dire que l’épaisseur des murs n’est pas prise en compte dans ce calcul. La surface plancher du 
cabanon de jardin est prise en compte si et seulement si la hauteur sous plafond est supérieure à 
1,80m.

 - La notion d’emprise au sol représente la totalité de la surface de l’abri de jardin 
comprenant la projection verticale des volumes de l’abri de jardin tous débords et surplombs 
inclus.

Réglementation d’un abri de jardin moins de 5 m2
Dans le cadre d’une construction d’un abri de jardin de moins de 5 m2, la réglementation est souple. Vous n’aurez 
aucune déclaration à réaliser auprès de votre mairie (Tenir compte de la réglementation du PLU).

Législation et démarches pour un abri de jardin entre 5 et 20 m2
La surface plancher autorisée sans permis de construire pour un abri de jardin se situe entre 5 et 20 m2.

Dès le moment où votre abri de jardin à une surface plancher et une emprise au sol comprise entre 5 et 
20 m2, vous devez faire une déclaration préalable aux travaux auprès de la Mairie (Cerfa 13703). 

                https://www.formulaires.service-public.fr/gf/cerfa_13703.do      Qr Code : 

Loi pour un abri de jardin de plus de 20 m2
La loi pour la construction d’un abri de jardin en vigueur en 2022 impose la demande d’un permis de 
construire (cerfa 13406).  https://www.formulaires.service-public.fr/gf/cerfa_13406.do      QR code :            

Comment se calcule la taxe sur les abris de jardin ?

Dès lors que ces abris sont soumis à une déclaration préalable ou à l’obtention d’un permis de construire, ils entrent 
dans le champ d’application de la taxe d’aménagement. Y compris lorsque l’abri de jardin est démontable. Toutefois, 
pour que la part communale de la taxe soit applicable à la construction, la commune doit avoir décidé de son 
application. Cette décision est applicable de plein droit dans les communes ayant un Plan Local d’Urbanisme (PLU).

Quels sont les abris exonérés de taxe ?

Les textes en vigueur prévoient néanmoins que les constructions dont la surface est inférieure à 5m2 sont exonérées de 
taxe d’aménagement puisqu’elles ne sont soumises ni à déclaration préalable, ni à permis de construire. Les petits abris 
de jardin sont donc exonérés. 

        nb : généralisation du dispositif google Street View à compter de septembre 2022.

Le dispositif, baptisé « Foncier innovant », a été développé en partenariat avec le cabinet de conseil Capgemini 
et le géant américain du numérique Google : il permet de détecter des constructions ou aménagements sur des 
images aériennes et de vérifier s’ils ont été déclarés et sont correctement imposés (piscines, abris de jardin,…).

              Jean-Pierre MEDAN, Adjoint à l’Urbanisme.
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éCHOs - inFOs

ObligAtiOn légAle De DébROuSSAilleMent (OlD) 

éTENDRE LES TRAVAUX à LA ZONE JAUNE DITE BANDE DES 200 METRES.

Comme mentionné dans la dernière édition de l’écho du griffon, la campagne officielle de 
débroussaillement s’est achevée au mois de juin dernier. Sur 167 parcelles situées en bordure de  
zone rouge, c’est à dire au contact direct de la zone boisée (voir carte), 165 propriétaires ont, au 
moment de la rédaction de ces quelques lignes, effectué les travaux nécessaires à la sécurité de 
leur habitation tels que préconisés par la réglementation.

Même si la tâche n’a pas toujours été facile en termes d’investissement personnel et/ou financier, je tiens à souligner 
qu’au bilan, tout le monde a su répondre présent. 

Dans les 9 mois à venir, ces travaux initialement voulus par la Préfecture ne doivent pas rester lettre morte. Bien au 
contraire les zones débroussaillées doivent, à la faveur de l’hiver,  être entretenues voire même étendues pour accroitre 
le périmètre de sécurité autour des maisons et faciliter l’intervention des secours le cas échéant, tous ces travaux sont 
perfectibles.

Lors des deux contrôles effectués aux côtés d’un inspecteur de l’Office National des Forêts, nous avons pu constater en 
zone jaune le déficit évident de débroussaillement avec notamment des arbres en surplomb de maisons, des parcelles 
constructibles non entretenues et pire des arbres en surplomb de maisons de parcelles voisines. Cette situation est loin 
d’être satisfaisante notamment dans la zone de la Draille Sud.

Au cours de l’exercice à venir (2022/2023) il convient donc d’étendre les travaux à la zone jaune (voir la carte), dite 
bande des 200 mètres dans laquelle les mesures de débroussaillement en vigueur en bordure de la zone forestière 
s’appliquent strictement de la même façon. 
La carte détaillée est consultable depuis le site de Mairie et aussi accessible avec le QR code ci-dessous.

Des incendies d’une grande violence ont fait l’actualité quasi-quotidienne de l’été 2022, notre village bien que 
préservé a cependant, de mai à août, été régulièrement exposé à l’équation du feu dite des trois 30  (30° C ou + et - 
de 30 % de taux d’hygrométrie et 30 km/h ou + de vent).

Fait nouveau de cette dramatique actualité estivale, les autorités, face à ces feux gigantesques ont, à de 
nombreuses reprises, décidé de l’évacuation totale des populations des zones menacées et cela pose question : 
‘‘ Je dois abandonner ma maison, quand j’en avais le temps ai-je tout fait dans son périmètre pour lui permettre de 
faire face au feu et faciliter le travail des services de secours ? ’’

            éric PESENTI, Maire-Adjoint.
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PâtuRAge - elleS ARRiVent !!

Alors qu’une partie des 400 têtes du troupeau de la Bergerie 
de la Vaunage profite de l’herbe de la plaine de Langlade, le 
reste du cheptel soit environ 220 brebis et quelques chèvres 
progresse paisiblement depuis Bernis via la piste DFCI B32 
pour atteindre très prochainement le territoire de Nages et 
Solorgues sous la bonne garde de ses propriétaires Audrey 
et Sébastien accompagnés de leurs magnifiques chiens.
 
Lors de leur séjour sur la Commune, les brebis pâtureront 
les abords des DFCI mais également le Puech des Termes, le 
Puech de Solorgues et le Puech Marignan.  

Réservons un bon accueil à ce troupeau qui contribue 
à son rythme à l’éco-pastoralisme de notre Commune. 

           éric PESENTI, Maire-Adjoint. 

lEs pOMpiERs 
   ReCRutent !

éCHOs - inFOs
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L’arbre est un élément essentiel pour conserver la biodiversité, notamment les pollinisateurs, pour protéger du gel, 
du vent, du soleil (bénéfique pour les cultures et pour l’élevage), pour retenir l’eau, la terre, le carbone, pour filtrer la 
pollution éventuelle et embellir le paysage.

Dans ce cadre, en juillet 2021 l’équipe d’Abeille 
& Biodiversité a donc décidé de se lancer 
un nouveau défi : planter 5 000 arbres en 
Vaunage sur 10 à 15 chantiers de haies en 
agroforesterie.

Après avoir déposé un dossier auprès de 
Nîmes Métropole dans le cadre du Plan 
Climat, fait appel au mécénat, avoir rencontré 
les Maires de la Vaunage et avoir passé un 
partenariat technique avec AGROOF structure 
spécialisée en agroforesterie, le projet a été 
accepté. 

Désormais il avance concrètement grâce à la 
fédération de tous, collectivités, habitants, 
associations, écoles et agriculteurs.

Plus concrètement, sur la Commune de 
Nages et Solorgues, deux haies à vocation de 
coupe-vent seront implantées en bordure du 
Chemin des Peyres. Pour un linéaire total de 
178 mètres, seront plantés  178 arbustes et 
arbrisseaux au nombre desquels figurent entre 
autres : arbres de judée, pistachiers, érables 
de Montpellier, arbousiers et bien d’autres 
espèces soigneusement sélectionnées par 
AGROOF en fonction de la nature des sols et de l’utilisation attendue.

L’école de Nages et Solorgues, qui a inscrit la biodiversité au rang de projet d’école pour l’année scolaire 2022/2023,  
sera bien évidemment associée à ce projet, notamment lors des temps forts que représenteront la préparation du sol 
et surtout la plantation des arbustes fin janvier ou début février prochain.  

La Communauté de Communes a alloué une subvention de 5 000 € à l’Association Abeille et Biodiversité pour la mise en 
oeuvre de ce projet.

La suite dans un prochain écho du griffon. 
           Eric PESENTI, Maire-Adjoint.

5 000 aRBREs En VaunagE

CCAS - RegiStRe COMMunAl DeS PeRSOnneS SenSibleS

Comme l’année passée, tous les aînés âgés de 75 ans à fin octobre 2022, vont recevoir un courrier 
de recensement. 

Ceux qui avaient répondu favorablement à ce recensement l’année passée, vont de nouveau 
recevoir ce courrier postal, qui ne sera à retourner que si leurs informations personnelles ont changé.

Ceux qui n’avaient pas répondu favorablement l’année passée pourront le faire cette année.

Le registre communal des personnes vulnérables est tenu par la Mairie, via le C.C.A.S.  
Il est strictement confidentiel et peut être utilisé en cas d’urgence.  

              Laure FERRIER, Maire-Adjointe.
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éCHOs - inFOs

BiBliOTHèquE MuniCipalE

    Les bénévoles de la Bibliothèque.

Après 2 années de restrictions, c’est avec un immense plaisir que nous retrouverons nos séniors 
Nageoises et Nageois pour le repas de Noël. 
 
il aura lieu le mercredi 14 décembre.
 

Ce sera l’occasion de se retrouver autour d’un bon repas et d’un peu de musique pour accompagner quelques 
pas de danse. 
 
Attention : nouveauté cette année, les aînés (de 75 ans et plus), figurant sur la liste électorale de Nages et 
Solorgues, qui souhaitent participer au repas doivent impérativement contacter la Mairie pour s’inscrire. Les 
inscriptions seront ouvertes du 10 novembre au 10 décembre 2022. Passé cette date, il ne sera plus possible de 
participer au repas. 

Possibilité d’inscrire votre conjoint ayant moins de 75 ans moyennant le paiement de son repas. 

 
          Laure FERRIER, Maire-Adjointe.

RePAS DeS AînéS  (75 AnS et PluS), le 14 DéCeMbRe 2022 
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REMISE DES cALcULATRIcES, LE 23 JUIN 2022

Depuis plusieurs années, Mr le Maire remet une calculatrice aux élèves de 
CM2.
Cette année encore, ce fut un moment très solennel et unique pour les 36 
élèves.
Ce jeudi 23 juin, sous le préau de la cour de l’école, ils ont reçu de la main 
de la Directrice de l’école, Elizabeth MUNTO, et de Mr le Maire, Michel 
CHAMBELLAND, leur calculatrice personnalisée à leur nom.

Cette année, les familles ont pu 
participer à cet événement.

La remise étant faite, enfants, 
parents, enseignants et élus ont 
pu échanger sur leurs expériences 
passées à l’école ainsi que sur 
l’avenir au collège, autour d’un 
buffet dînatoire.

Les enfants du CM2 ont été mis à l’honneur lors de cette soirée très appréciée.

LATINO ShOw, LE 2 JUILLET 2022

Ambiance caliente à Solorgues, pour la première édition du Latino Show le 
samedi 2 juillet.
Caliente aussi bien par la chaleur de la journée que par l’ambiance.
La soirée a débuté par un cours de danse latino, dirigé par Philippe, lui-
même surpris par le nombre de danseuses et danseurs. Les danseurs en 
herbe ou émérites se sont déhanchés au rythme de la salsa, batchata, 
rumba.
Puis l’apéritif a été animé par la batucada « samba k tous ». Quelle belle 
émotion que ses tambours ont porté dans les rues de Solorgues, avec une 
résonance incroyable.
La soirée s’est poursuivie accompagnée par les musiciens et chanteuses 
du groupe « Bacquico ».
Un répertoire élaboré, festif et surtout de qualité, de sons latinos, qui 

ont fait danser tout au long de la 
soirée.

La restauration et la buvette 
étaient assurées par l’ANAGIA 
et les foodtrucks PAUSE 
GOURMANDE et LA CRèPE 
SAVANTE.

C’est avec plaisir que nous organiserons l’année prochaine une 2ème édition 
avec des nouveautés.

Je tenais à remercier Mr le Maire pour la confiance qu’il m’a accordée pour réaliser cet événement. L’aide 
d’Emmanuelle, Philippe et de Ramon m’a été précieuse.
 

Je remercie les Nageoises et Nageois d’avoir été si nombreux.
 
 Rendez-vous l’année prochaine.

aniMaTiOns, FEsTiViTés 
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FORUM DES ASSOcIATIONS, LE 10 SEPTEMBRE 2022

Le Forum des Associations du village est devenu 
le rendez-vous incontournable de la rentrée.
Cette année encore il s’est tenu sur le plateau 
sportif de l’école, le samedi 10 Septembre.
Toutes les Associations étaient présentes.

à Nages et Solorgues on trouve des activités 
sportives, culturelles, ludiques, créatives,... 
adaptées à tous les âges. 

Cette année nous avons le plaisir d’accueillir 
l’école de musique Pulsation, qui vous propose des créneaux pour tous les âges et 
l’apprentissage de plusieurs instruments : guitare, piano, batterie, etc. Pour tout 
renseignement, veuillez contacter le 06 75 47 19 22 ou au 06 24 13 20 32. 

Je tenais à remercier et à féliciter tous 
les bénévoles qui oeuvrent pour leur 
Association.
Je sais que cela n’est pas toujours simple, 
alors n’hésitez pas à vous joindre à eux, les 
bras manquent parfois, et c’est l’occasion 
rêvée de créer de nouveaux liens.

N’oubliez pas d’aller sur le site internet de la Mairie, vous y trouverez tous les 
éléments nécessaires à votre recherche : www.nagesetsolorgues.fr 
 
      Laure FERRIER, Maire-Adjointe.

éCHOs - inFOs

MARchéS gOURMANDS, LE 13 JUILLET ET LE 13 AOûT 2022

Cet été se sont tenus deux marchés gourmands.
Le premier a eu lieu à l’occasion de la fête nationale du 13 juillet.  
Hélas, face à la situation caniculaire de cet été et par respect pour nos pompiers déjà sur le front de plusieurs incendies 
dans la région, Mr le Maire a préféré annuler le feu d’artifice.
Cela ne nous a pas empêché de passer une bonne soirée, animée par le groupe SCOOP et de profiter des exposants, 
artisans : Bijoux, arts décoratifs, poterie, produits régionaux…
 
Le deuxième marché gourmand a eu lieu le 13 août et fut animé par SPACE COW-BOY.
Là aussi de nombreux artisans étaient présents.
Ce fut un plaisir de permettre à nos créateurs et bricoleurs Nageoises et 
Nageois  de montrer aux habitants leur savoir faire.
Pour ne pas les citer : Catherine NASCIMBEN céramiste, Etienne MENOUX 
créateurs d’objets en bois, Laure LAFONT créatrice d’objets de décoration, 
Frédérique ROUCAUTE créatrice d’objets en tissus et Karem PRISCO et ses 
bougies. 

Il y avait la possibilité de se restaurer sur place grâce à des producteurs locaux.

Les jeunes du Comité Nageois d’Animation étaient associés à ces deux soirées. 
Ils ont pris en charge, de main de maître, la buvette.
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Après 2 ans de restrictions, nous avons pu enfin organiser notre fête votive.

Notre fête a débuté le jeudi avec notre traditionnel repas du village qui a rencontré un franc succès avec 238 convives. 
Ce repas était proposé par notre restaurant l’Anagia qui nous régale à 
chaque fois. L’équipe du restaurant était aidée par les jeunes  du Comité 
Nageois d’Animation.  

La soirée a été animée 
par notre célèbre 
Bruno d’ANIMASUD 
jusqu’à 1h du matin 
dans une ambiance 
très festive avec des 
villageois heureux 
de pouvoir vivre ce 
moment de partage.

le vendredi a été perturbé par un violent orage avec de la grêle ce qui 
nous a contraint à annuler totalement la soirée. Les manifestations 
taurines n’ont pas pu se dérouler car le sol était trop glissant et 
l’orchestre Motel n’a pas pu animer la soirée car l’orage est survenu au 
moment où ils installaient leur matériel.

le samedi à 9h30 la municipalité organisait un déjeuner. Celui-ci devait se dérouler dans les prés à coté du pont du 
Rhôny, mais le temps menaçant, nous l’avons installé sur le parking en 
contre bas de la terrasse de l’Anagia.  
Ce déjeuner était offert à la population 
par la Mairie. Les grillades étaient 
préparées par Laurent JACQUINOT 
et Jean-Pierre MEDAN pour le grand 
plaisir des villageois. Fredo et Michou 
ont animé ce moment convivial.

à midi nous avons eu la chance de faire une Abrivado longue qui partait du pont 
du Rhôny. Les taureaux de la Manade CONTI-MUNOZ ont été menés au pas 
jusqu’au village. Le trajet a été animé par des charbonneurs courants devant les 
chevaux et par la présence de bâches et 
de cartons au niveau du rond-point.   
Les gardians ont maintenu les taureaux 
encadrés jusqu’au centre du village en 
empêchant ceux-ci de s’échapper.
Ensuite plusieurs passages avec les 
taureaux ont été effectués dans le village 
pour le plaisir des personnes ne pouvant 
pas se déplacer le long du parcours de 
l’Abrivado longue. 

Puis un apéritif coloré a été animé par le DJ Mathéo avec une Holy Party pour le régal des plus jeunes et moins 
jeunes. La Bandido a été menée par la manade CONTI-MUNOZ pour le plaisir des spectateurs présents avec un 
spectacle appréciés de tous. 

FêTE VOTiVE Du 1 au 4 sEpTEMBRE 2022 
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Pour sa première prestation sur le village, Stéphane CONTI a remis la 
devise de sa manade à notre Maire.

En fin d’après-midi, l’apéritif a été animé par 
l’orchestre Pyramide, suivit d’une course de 
vaches dans nos arènes. Un spectacle qui est 
toujours autant apprécié par nos villageois, le 
bétail était mené par la manade CAYZAC. 

La soirée s’est déroulée en compagnie de l’orchestre Pyramide avec une très 
bonne ambiance. La fête s’est poursuivie jusqu’à 2h30 du matin.

le dimanche, la matinée a commencé par un déjeuner offert par notre 
jeunesse du C.N.A. Ce déjeuner a remporté un franc succès avec un moment 
de convivialité et d’échange.

à 12h, la Manade AUBANEL a mené les taureaux pour une Abrivado.

Ensuite, l’apéritif tant attendu 
d’ANIMASUD avec son Apéro Mousse 
a remporté, comme chaque année, 
un énorme succès. Il s’est déroulé 
jusqu’en fin d’après-midi avec une 
ambiance de folie.

Merci à Bruno d’ANIMASUD pour l’énergie qu’il consacre à notre village.

La traditionnelle Bandido de 10 taureaux a été menée par la Manade 
AUBANEL pour le plaisir des spectateurs.

La soirée s’est terminée tranquillement en compagnie de Bruno aux platines 
jusqu’à 23h pour une belle clôture de notre fête votive.

Nous avons pu vivre une très belle fête 2022 avec une fréquentation exceptionnelle, ce qui nous fait chaud au cœur.

Nous tenions à remercier les membres du C.N.A. pour leur engagement et leur sérieux durant ces 3 jours,  
les Conseillers Municipaux pour leur aide précieuse et les employés du service technique qui sont indispensables à la 
préparation et au déroulement de notre fête. Sans la participation de tous, cette fête ne pourrait pas avoir lieu. 
 
         Géraldine REVERBEL, Maire-Adjointe.
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Dates à retenir :
  -  Dimanche 16 octobre : Mission Propreté 
  -  Lundi 24 et lundi 31 octobre : Ateliers créatifs Ado.
  -  Mercredi 14 décembre : Repas des aînés (attention sur réservation en Mairie).
  -  Lundi 19 décembre : Animation gratuite pour les enfants au foyer de 10h à 18h (jeux en bois,...)   
  -  Mercredi 21 décembre : Venue du Père Noël en calèche dans le village, animations sur la place, feu d’artifice. 

Pour être informé sur les festivités proposées par la Mairie et les Associations du village, abonnez-vous à la page 
Facebook des festivités : nages et Solorgues festivités.

Nous vous rappelons notre partenariat avec les bouchons gardois. Vous trouverez 
un collecteur de bouchons (à déposer dans un sac fermé) à la Mairie. 

Cette Association permet de financer du matériel pour des personnes en situation 
de handicap, grâce à la transformation des bouchons.

 

          La Commission des Festivités.

CalEnDRiER DEs pROCHainEs aniMaTiOns 

  prépare ton été 2023
 

Tu as entre 13 et 23 ans et tu veux passer un super été 
2023 à prix mini.  
Il propose de nombreuses activités pour t’éclater avec 
tes potes, pré-commande ton PASSEPORT éTé avant le 
31 octobre 2022. 
Pour plus d’informations et pour la pré-commande, 
contacte Laure FERRIER au 06 81 92 24 82
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Bonjour à tous, 

Le Comité Nageois d’Animation est heureux de vous 
écrire aujourd’hui afin de faire une petite rétrospective 
de nos évènements de ces derniers mois.  

Nous avons eu la chance de pouvoir organiser la fête de la musique le 21 juin 
dernier. Cette soirée a rencontré un vrai succès. Nous tenions à remercier 
les chanteurs Abbo, Laurent REVERTE et Paa Joe et leurs amis qui ont animé 
cette soirée. Ce fût aussi l’occasion pour nous de tenir notre première buvette. Cela nous a donc permis de renouveler 
nos premières expériences réussies lors des marchés gourmands organisés par la Mairie en juillet et août dernier. 

Le week-end du 27 et 28 août a été marqué par le retour des aubades à la population. Nous tenions à remercier 
chaleureusement tous les Nageoises et Nageois qui nous ont ouvert leur porte. Nous avons partagé avec eux un moment 
convivial. Mention spéciale à la famille ROChETTE qui nous a offert le repas du samedi midi et à Denis CROUzET qui 
nous a accueilli tout le week-end. C’est avec un grand plaisir que nous avons clôturé ce week-end car nous avons atteint 
notre objectif de passer dans tous les chemins du village. Aux malchanceux qui n’étaient pas disponibles nous vous 
donnons rendez-vous l’an prochain 

Le point fort de nos actions a bien évidemment été la fête votive qui s’est déroulée du 1er au 4 septembre après deux 
ans sans réelle fête en raison de la situation sanitaire. Nous attendions cet événement avec beaucoup d’impatience 
! Nous avons eu la chance d’être réellement acteurs de cette dernière fête. Nous avons assuré le service le jeudi soir 
lors du repas des villageois. Nous avons également pu organiser une Holy Party le samedi avec une animation assurée 
par DJ Mathéo en partenariat avec l’Anagia. Enfin nous avons pu vous offrir le petit déjeuner du dimanche matin avant 
l’immanquable Apéro Mousse !

Nous avons également essayé de soutenir la Mairie dans les différentes tâches liées à l’organisation de la fête (barrières, 
petit déjeuner du samedi, sécurité de l’Abrivade Longue,…).

Nous profitons de cet article pour remercier tous les acteurs qui ont permis que le retour de la fête soit un tel succès :

- Les manades AUBANEL, CONTI-MUNOZ et CAYZAC pour les différentes manifestations taurines. 

- Tous les acteurs de l’animation musicale. L’orchestre Pyramide toujours fidèle aux Nageois, DJ Mathéo, Fredo & 
Michou, et enfin l’irremplaçable Animasud lors du repas des villageois et l’apéro Mousse ! Mention particulière à 
l’orchestre Motel qui devait animer le vendredi soir qui a été malheureusement annulé en raison des conditions 
météorologiques.

- Nos différents sponsors : Jean Michel LAURENT du Tabac - Loto - Presse, Chris Auto, Mouton Carrelages, FIC, 
Pumpy, Sandra Coiffure, Le Bouscatier, BRANCATA Didier, Massinvest, Le P’tit Art des Choix, Optical Discount et 
l’Anagia, MJ Espace Sécurité pour le design et l’impression des t-shirts et bandanas de la fête.

- Tous les acteurs qui ont veillé à notre sécurité, la Police Intercommunale, la société AGOSS (surveillance et 
sécurité) et la société d’ambulance SSPC 30 Pays Camarquais.

Enfin nous voulons remercier tout particulièrement la Mairie qui nous a fait confiance tout au long de cette fête avec 
une pensée particulière pour Laure et Géraldine qui nous ont toujours poussé à donner le meilleur de nous-même et qui 
nous accompagnent quotidiennement dans la gestion de l’association. 

Le bureau voudrait également remercier tous les adhérents du C.N.A. qui répondent présents à chaque événement et 
notamment aux plus jeunes d’entre eux qui ont fait preuve d’énormément de bonne volonté, de maturité et avec qui la 
fête est toujours plus folle ! 

Nous terminerons cet article en vous invitant à nous suivre sur notre page Facebook : Comité nageois d’Animation 
afin de suivre nos actualités mais aussi à télécharger l’application info-flash où nous pouvons vous alerter de nos 
prochains évènements. 

Au plaisir de vous retrouver bientôt, 

         L’équipe du Comité Nageois d’Animation.

Comité Nageois d’aNimatioN

assOCiaTiOns
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Catastrophe naturelle sécheresse 2022 
Votre commune n’ayant pas obtenu la reconnaissance de catastrophe naturelle sécheresse pour 
l’année 2021, vous devez donc à nouveau déposer une lettre (lettre type disponible à l’Association 
AGASS) à votre Mairie en mentionnant selon votre cas « aggravation des anciennes fissures (sans 
préciser l’année) et apparition de nouvelles fissures en 2022 » ou « apparition de fissures en 2022 ».

Le dépôt de votre courrier déclaratif individuel en Mairie est indispensable pour que votre Maire 
fasse une demande de catastrophe naturelle sécheresse auprès du Ministère de l’Intérieur en 2023. 

Pour toutes informations complémentaires, l’AGASS reste à votre écoute (même en soirée ou le week-end pour 
ceux qui sont en activité) au 06 78 69 90 43 ou par email  agass30420@gmail.com .

RappEl :  
Attendre que l’arrêté de Catastrophe naturelle Sécheresse 2022 du Ministère de l’intérieur paraisse au journal 
Officiel  pour prévenir votre assurance.  
Votre Mairie et l’AgASS vous préviendront.

L’AGASS vous contactera aussitôt et vous fera parvenir une lettre type destinée à votre assureur (vous disposerez 
de 10 jours ouvrés pour l’envoi).

          Bien fidèlement,

          La Présidente, Daniela RODIER. 

AssociAtion GArdoise d’AssistAnce Aux sinistrés des sécheresses
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Après les fortes chaleurs de cet été, nous avons repris nos 
activités sur le terrain.

Jusqu’à la mi-juin nous avons poursuivi 
la remise en état des murets détruits 
dans le talweg de la Combe des Moles.

Le 10 septembre, nous étions présents au Forum des Associations 
de Nages et Solorgues au cours duquel nous avons noué quelques 
contacts avec des personnes interessées par nos activités.

C’est en 1994 que l’Association « Nages, Garrigues et Pierres Sèches » a été créée.
Après avoir réalisé un inventaire des constructions à pierre sèche, nous avons commencé le débroussaillage, puis la 
restauration d’ouvrages situés sur le Puech Marignan et dans la Combe des Moles.  

Pour mettre en valeur ce patrimoine, l’Association 
NGPS, avec l’aide de la Commune, a, en 2005, ouvert le 
« Sentier des Combes ».
Celui-ci a été balisé à sa création, par nos soins, en 
jaune (balises PR) avec l’aval du Département (D.D.E.A.T. 
Conseil Général) et du Comité Départemental de 
Randonnée Pédestre (ceci garantit la pérennité du travail 
effectué).

En 2006, avec l’aide de la Communauté de Communes 
Rhôny, Vistre, Vidourle, nous avons contribué à la 
création des 10 panneaux thématiques qui jalonnent le 
sentier.

Une dizaine d’années plus tard, ce parcours a été classé 
«Sentier d’Interprétation» par le Département.

L’Association, durant toute l’année, participe à l’entretien du sentier et 
restaure les ouvrages à pierre sèche.
Nous sommes sur le terrain une fois par semaine en alternance : une semaine le mercredi et la semaine suivante, le 
samedi, l’après-midi de 14h00 à 17h00.

Pour nous contacter :

           Christian ABRIAL
          Président de Nages, Garrigues et Pierres Sèches.

                  04 66 35 44 15 / 06 30 85 84 81  abrial.christian@wanadoo.fr

assOCiaTiOns

 NAGES, GARRIGUES ET PIERRES SèchES 

Ouvrage hydraulique remis en état.

Murets après restauration.

Sentier des Combes à Nages et Solorgues.
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Le mot du président du TCO :
« CHERS NAGEOISES ET NAGEOIS,

Finies les vacances estivales, place à la rentrée des classes et à la rentrée sportive du TCO !!
Après une fête des 40 ans du TCO mémorable, ce qui me permet de remercier encore tous les participants de cette 
belle fête, prestataires, partenaires et sponsors, le bureau de votre association a connu quelques changements avec 
notamment le départ de notre cher Président Dominique RENAC, que je remplace désormais avec le soutien de mon 
alter-ego Matthieu LABORDE.
Nous profitons de l’occasion pour remercier chaleureusement Dominique pour ce qu’il fit et ce qu’il fut : un Grand 
Président.
Son engagement, notamment au cours des six dernières saisons du TCO passées à la tête du club, aura été sans égal.
Grâce à lui et les différents bureaux qui se sont succédés sous sa houlette, il aura permis au club de grandir, se 
développer et de permettre à un maximum d’enfants, adolescents et adultes, débutants ou confirmés, seniors ou 
vétérans, de trouver leur place au sein de notre association afin que chacun apporte sa touche de sympathie, de 
dynamisme et de vie au TCO.
Aujourd’hui, l’objectif reste le même et nous comptons être au plus proche de vous Nageoises et Nageois, novices ou 
experts dans la pratique du tennis, mais tous passionnés du sport de la petite balle jaune et prêts à nous apporter votre 
énergie, à venir avec vos enfants, solo, en couple ou entre amis, nous rejoindre afin de pratiquer ce beau sport et de 
partager de bons moments tennistiques, conviviaux et festifs à nos côtés.
Alors pour assurer ce renouveau, le TCO a fait peau neuve :
 Nouvelle Présidence !
 Nouveau Professeur de Tennis en la personne d’Antoine SION !
 Nouveaux courts de tennis ! 

Nous tenons à adresser nos remerciements appuyés à Monsieur le Maire et son équipe municipale qui ont manifesté 
leur confiance en l’Association du TCO et ont permis le renouveau des courts de tennis, ce qui permettra aux adhérents 
la pratique de leur sport préféré dans les meilleures conditions.

Ainsi et au vu de votre engouement autour du TCO, nous serons force de proposition cette saison encore pour 
permettre à chacun d’entre vous de venir pratiquer le tennis ou partager quelques moments avec nous lors de nos 
compétitions à domicile ou autres événements que nous mettrons en place durant cette nouvelle saison.
À cette occasion, nous remercions Madame MUNTO, Directrice de l’école et toute son équipe éducative pour leur 
engagement à nos côtés pour la mise en place du projet d’initiation et pratique du tennis à l’école pour nos enfants en 
2022, opération qui se renouvellera dans les prochaines semaines.
N’hésitez plus, rejoignez-nous pour partager cette belle aventure, celle du TCO qui est votre Association !!
       Pierre-Yves LOPEZ, Président du Tennis Club Oppidum »

Retour sur la fin d’année 2021/2022 :

« Sur le plan sportif, un tournoi dans la Vaunage a eu lieu au printemps dernier permettant d’organiser des rencontres 
entre les enfants licenciés dans les différents clubs de la Vaunage. Nos petits ont représenté le club avec brio puisque 
Juliette, Gaspard et Martin ont participé à ce tournoi ! Et de quelle manière, voici les résultats :

GASPARD, 2 victoires  2 défaites
MARTIN, 2 victoires  1 défaite
Et pour JULIETTE, défaite en finale contre un petit gars de CAVEIRAC.

Bravo à nos petits qui ont porté haut les couleurs du TCO !»

tennis club de l’oppidum
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«Sur le plan festif, comme le précisait plus haut Pierre Yves, le point d’orgue 
de la saison était la fête célébrant les 40 ans du club avec la présence, 
notamment de tous les présidents qui se sont succédés à la tête du club : Messieurs BURGOA, MARTIN, RIChEROL, 
DEBRUNNE, QUIOT, DEGUILHEM, FERRIER, ROUIL ET RENAC.»

Projection sur la saison 2022/2023 :

Comme vous l’avez compris, nouveau président, nouveaux terrains et… nouveau professeur ! 
Qui mieux qu’Antoine pour présenter Antoine ?

«Je suis né le 30 septembre 1994 à Paris XIVème. Originaire de Bretagne (et très fier de l’être 
!) j’ai grandi à Paris et en Île de France. Dès mes 16 ans, j’ai commencé à donner des cours de 
tennis parallèlement à ma scolarité puis j’ai passé mon DEJEPS (Diplôme d’état de la Jeunesse, de 
l’Éducation Populaire et du Sport).

Après une période sans tennis et plusieurs boulots, très différents, les uns des autres, je suis arrivé 
à Nîmes en janvier 2022 et je souhaitais me replonger dans le monde du tennis qui a bercé ma vie 
depuis mon enfance jusqu’à l’âge adulte. 
 

J’aime la moto, la musique, tous les sports, les amis et la bonne ambiance ! » 

Avec Antoine, nous sommes sûrs que petits et grands trouveront le moyen de s’initier et de 
progresser dans la pratique de notre sport favori ! 
 

Vive le tennis et vive le TCO ! 

                    Site du club : www.tennis-club-oppidum.fr/blog/ Facebook : @tCOppidum
       Vincent PEREZ, Monsieur Communication au sein du T.C.O.

Société de chaSSe « La Perdrix »
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Bonjour à tous,

Forte de son existence de plusieurs années, l’Association des Parents d’Elèves de Nages et Solorgues 
entame une nouvelle année d’actions en faveur de nos enfants et des activités pédagogiques de 
l’école élémentaire.

Cette année, la rentrée scolaire s’est placée sous le signe du socle, en ce qui concerne le niveau de vigilance 
pandémique. Cette situation nous permet d’espérer revenir à un rythme normal de nos actions, tout en conservant 
notre vigilance et en restant attentifs aux directives gouvernementales. 
 

Cependant, rien ne serait possible sans la mobilisation des bénévoles ! 
 

Cette année plus que jamais, nous avons besoin de vos bonnes volontés : simples coups de main ponctuels ou 
engagement à long terme. Nous espérons pouvoir compter sur davantage de personnes pour faciliter l’anticipation, 
l’organisation et la réalisation des événements tant attendus par nos enfants.

Nous avons besoin de tous. Depuis deux ans, des membres historiques du bureau ont été appelés vers de nouveaux 
projets, ou tout simplement ont des enfants qui ont grandi et qui poursuivent leur scolarité en collège.  
 
Une relève est donc en train de s’organiser et si vous souhaitez en faire partie, n’hésitez pas à nous contacter sur notre 
Facebook ou par mail : ape.nagesetsolorgues@gmail.com 

Pour cette reprise et jusqu’à la fin d’année, quelques dates sont déjà à retenir !
- Nous fêterons Halloween le 31/10
- Courant novembre une Bourse aux jouets sera proposée
- La traditionnelle fête de Noël devrait avoir lieu en décembre, en partenariat avec l’école.

 
N’hésitez pas à venir vers nous !

 
Et en attendant, nous souhaitons à tous les enfants, ainsi qu’à leurs familles, une excellente rentrée scolaire !

          L’APE de Nages et Solorgues.

L’AmicALe des PArents d’éLèves

Après un été extrêmement chaud, le Club Couture a fait sa rentrée bien arrosée le mardi 7 
septembre.

L’Assemblée générale se déroulera début octobre. Le Club se tient toujours à la disposition de 
l’école et de la Mairie pour d’éventuels travaux de couture. Grand projet en ce début d’année, 
relooker notre bon vieux bonhomme rouge.  
C’est donc dans un costume tout neuf que notre traditionnel Père Noël illuminera les yeux des 
enfants

Nous vous attendons tous les mardis de 14h à 17h30, couturières débutantes ou confirmées pour passer un 
après-midi dans la bonne humeur qui se termine autour d’un café, d’un thé et de quelques douceurs.

Deux surjeteuses et trois machines à coudre sont à votre disposition.

          Pour tout renseignement, veuillez contacter le Club Couture au 06 31 08 86 46 ou au 06 21 49 83 71. 

Club Couture
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Lo RECANToN 

1

MONUMENT AUX MORTS DE NAGES ET SOLORGUES

Le monument aux morts se trouve aujourd’hui, depuis les années 70, dans un petit square au carrefour de la route de Langlade et de celle 
de Solorgues. Il était à l’origine situé sur la place d’Armes, près de la mairie et l’école.                                                                  
Le conseil municipal décide le 30/09/1920 d’ériger à cet emplacement un monument « en hommage aux enfants de la commune qui sont 

morts pour la France». Le maire, Albert Audemard, traite alors de gré à gré avec l’entreprise nîmoise de Jean Mérignargues, entrepreneur et 
marbrier de Nimes. Ce dernier, en collaboration avec l’architecte Alexandre Béchard (1868-1953) a dessiné pour tout le Languedoc de 
nombreux monuments aux morts qu’il bâtissait ensuite, les statues étant réalisées par les sculpteurs italiens de Carrare.         
Le maire choisit de faire réaliser d’après croquis une statue en marbre de 1,80m pour la somme de 17800 francs, grille de protection et 

plaques comprises. En même temps seront entrepris des travaux d’embellissement du mur qui entoure la place mais sans que cela 
apparaisse sur le devis initial.! 
Le projet initial sera critiqué, jugé «mou et e"eminé, ... d’une statuaire au caractère commercial et italien» : il sera modifié. 
En juillet 1921 le monument est installé et sa grille posée 4 mois plus tard. Il sera inauguré o#ciellement le 6 août 1922.                                                                                                        
Le maire étant décédé entre temps, les conseils municipaux suivants dirigé par M. Lucien Marque, puis Marius Mabelly seront très réticents 

à e"ectuer le paiement intégral des travaux qui n’était toujours pas e"ectué en 1927…

Dédicace : 
À ses enfants 
qui sont morts 
pour la France 
la commune 

de  Nages et Solorgues 
reconnaissante 

1914-1918
- CHAPELLE ALBERT TOMBÉ LE 25 AOÛT 1914
- GUIRARD ÉMILE ...................30 MARS 1915
- FIGON LOUIS ......................03 JUILLET 1915
- LAYRE VICTOR ...................6 AOÛT 1915
- ALLE BENOIT ................25 SEPTEMBRE 1915
- LASCOMBE ÉMILE .............28 FÉVRIER 1916 
- COMPTE AUGUSTIN...............20 MAI 1916
- LASCOMBE THÉOPHILE ...........22 MAI 1916
- CHAUDANSON ROMAIN...............29 MAI 1918
- OLLIER JEAN-BAPTISTE .........20 JUILLET 1918
- AUDEMARD JEAN ................26 JUILLET 1918
- ALAIS PAUL ....................19 OCTOBRE 1918

1939-1945
- ROMAN ROLLAND le 19 MAI 1944

AFN-Algérie 1954-1962
- GENDARME LAFONT CLAUDE LE 30 MAI 1962

Devis du 11/2/1921

Description
                                                                                                                                                                                       

Un socle de plan carré supporte une 
statue de soldat en pied, en marbre.                                                                                                      

Le soldat tient son arme verticale, crosse au sol. 
Aujourd’hui l’extrémité du fusil manque.

Morts pour la France

Certaines communes dédient leur monument «aux morts de toutes les guerres» et y font figurer aussi les soldats morts lors des campagnes 
napoléoniennes. À Nages et Solorgues 3 jeunes hommes ont péri lors de ces campagnes mais leurs noms sont oubliés sauf de quelques 
nageois passionnés d’histoire dont Mr Bican, ancien garde-champêtre, qui les releva dans les registres de la commune.

collection Alain Pierrugues

Projet initial

 SOLDATS de l’EMPIRE
BOISSIER  Manuel  mort  le 4 juillet 1809   transcrit dans les registres*  le 30 septembre 1809
CHAPPEL Louis ...……… le 23 juillet 1809  .……………………………   le 27 avril 1818
PAUT François …………   le 22 avril 1814   .……………………………   le  4 juillet 1816

* durant les guerres, l'acte de décès d'un soldat est en principe 
transcrit sur les registres d'état civil de sa dernière commune 
de résidence, parfois plusieurs années après le décès

État actuel

Lo Recan!n a"lier pa#imoine - oc!bre 2022

Roberte PRADIER, Présidente de l’Association Lo Recanton.
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La Ruée veRs L’Oppidum

LES NAGEOIS RÉUNIS CONTRE LE CANCER ! 

La 2ème édition de la course nature de 10km ‘‘ La Ruée vers l’oppidum ’‘ s’est déroulée le dimanche 11 septembre sur la 
place. 

Une belle équipe de volontaires a veillé au bon 
déroulement de cette course tout en encourageant 
chaleureusement les 132 participants.

De nombreux coureurs Nageois et une trentaine du Club 
des Bipèdes de la Vaunage, Kiné, animation rythmée, 
ravitaillement, repas servi par l’Anagia, ont permis une 
belle journée de solidarité. 

Bravo aux premiers Nageois à franchir la ligne d’arrivée :  
Caroline VIALA en 1h et Aurélien BRAUChE en 45minutes.

 
L’équipe de la Ruée remercie les bénévoles, la Mairie de Nages et les partenaires car grâce à cette mobilisation les 
bénéfices de cette course seront prochainement remis à la Ligue Contre le Cancer.

à l’arrivée, les bénévoles qui ont décroché les 132  
puces électroniques aux baskets des coureurs.

           La Ruée vers l’Oppidum.


